

EL ISLEÑO

PERIÓDICO CIENTÍFICO, INDUSTRIAL COMERCIAL Y LITERARIO.

PUNTOS DE SUSCRICION.

PALMA.—Imprenta de Gelabert.—MAHON.—D. Matias Mascaro.—IVIZA.—D. Joaquin Cirer.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Mallorca, 10 rs. vn. al mes.—En los demas puntos del reino 12 rs. idem, franco de porte.

CORTES.

SENADO.

PRESIDENCIA DEL EXCMO. SR. MARQUES DEL DUERO.

Extracto oficial de la sesion celebrada el 11 de noviembre de 1859.

Se abrió á las dos y media, y leida el acta de la anterior, fué aprobada.

El Senado quedó enterado de que el señor don Mauricio Carlos de Oñis ingresaba en la sexta seccion.

Pasaron á la biblioteca seis ejemplares del «Plan general para el alumbrado y valizamiento de las costas de España» ejemplares remitidos por el señor ministro de Fomento.

El Senado quedó enterado de que la comision mista encargada de dar dictámen sobre el proyecto de ley de redencion y enganches para el servicio militar habia nombrado presidente al señor senador don Joaquin Maria Ferrer, y secretario al señor diputado don Emilio Bernar.

ORDEN DEL DIA.

Continuacion del debate pendiente sobre los presupuestos generales del Estado para el año 1860.

Leido el presupuesto relativo al «ministerio de la Gobernacion» (estado letra A), fué aprobado sin debate alguno en las dos secciones de que constaba, así como en lo relativo á sus dos disposiciones finales.

Igualmente fué aprobado sin discusion el presupuesto concerniente al «ministerio de Fomento» en todas sus cinco secciones, y la disposicion única en que finaliza.

Lo mismo tuvo lugar relativamente al presupuesto del «ministerio de Hacienda» en sus tres secciones.

Acto continuo se leyó el resumen del importe de las obligaciones generales del Estado, el de los gastos de la presidencia del Consejo de ministros y el de todos los ministerios, y fué igualmente aprobado sin debate alguno.

Pasándose al estado letra B, fué tambien aprobado sin discusion el «Presupuesto general de ingresos ordinarios del Estado para el año 1860» en todos los capítulos que comprende, á saber: Contribuciones directas, impuestos indirectos y recursos eventuales, papel sellado y servicios explotados por la administracion, propiedades y derechos del Estado, sobrantes de Ultramar, e ingresos procedentes de las disposiciones comprendidas en los artículos 4.º, 5.º y 6.º del proyecto de ley; recibiendo igual aprobacion el «Resumen» con que finaliza dicho «Presupuesto general de ingresos ordinarios.»

Acto continuo se pasó al estado de letra C, y fué tambien aprobado sin debate alguno el «Presupuesto extraordinario de ingresos y gastos» en todos sus distintos capítulos, á saber: «Producto de las ventas de bienes nacionales, reintegros de subvenciones de ferro-carriles, billetes del Tesoro, derechos de aduanas por material de obras públicas» y todo lo demas subsiguiente hasta la conclusion de dicho «Presupuesto extraordinario.»

Pasándose en seguida á la discusion del proyecto, fueron aprobados sin discusion sus cinco primeros artículos.

Leido el 6.º, dijo

El Sr. SAINZ DE ANDINO: Principio declarando que, considerada la cuestion como política, estoy de acuerdo, así en el fondo como en los artículos, con este proyecto de ley. Yo no veo otra cosa sino que el país está en guerra, y

que es necesario salvar el honor y la dignidad nacional.

El Sr. ministro de HACIENDA (Salaverria): El gobierno ha oido con satisfaccion las palabras del señor Sainz de Andino, relativas á dar su apoyo al gobierno para salir bien de la guerra en que estamos empeñados.

No creo necesario decir mas, hallándome, como me hallo, de acuerdo en lo esencial con lo que ha dicho su señoría; pero repito que no se puede renunciar á los medios necesarios para que el pago del impuesto no se eluda bajo pretexto alguno.

El Sr. SANTILLAN (de la comision). Como el señor Sainz de Andino no ha combatido el artículo, y solo ha dirigido sus observaciones al señor ministro de Hacienda, habiéndole ya contestado este, la comision nada tiene que decir por su parte.

El Sr. marques de MIRAFLORES: Me tomo la libertad de pedir una explicacion á mi amigo el señor ministro de Hacienda, respecto á los documentos privados.

Sin mas debate, bizose la oportuna pregunta, y fué aprobado el art. 6.º

Acto continuo se aprobaron sin discusion los artículos 7.º, 8.º, 9.º, 10 y 11, último del proyecto.

En seguida se leyó la minuta, y resultando conforme con lo acordado, procedióse á la votacion definitiva del proyecto, resultando aprobado por 79 bolas blancas contra 3 negras.

CONTINUACION DE LA ORDEN DEL DIA.

Discusion del dictámen relativo al ferro-carril de Utrera á Moron.

Abierta discusion sobre la totalidad del proyecto dijo

El Sr. INFANTE: Aunque este camino se hace sin subvencion del Estado, la va á tener por la diputacion provincial y por el municipio de Moron. Yo no dejaré de votarlo en todas sus partes; pero no obstante, hay en él una circunstancia que ha llamado mi atencion al entender la vista por el plano, y es que habiendo de hacer la provincia sacrificios para la construccion de ese ferro-carril, no pasa por ningún pueblo en todo su trayecto, que si no estoy equivocado, es de 35 kilómetros, ó sea siete leguas. ¿No es raro y singular que contribuya toda la provincia á un camino que no ha de servir mas que á la villa de Moron? Hago estas observaciones para que, si son fundadas y es posible, se modifique el trayecto.

El Sr. LUXAN: La principal observacion del señor Infante se ha referido á que el trazado del camino de Utrera á Moron no pasa por ningún pueblo.

Acto continuo leyó desde la tribuna el señor secretario (duque de Abrantes) el dictámen de la comision mista relativo al proyecto de ley sobre redencion y enganches para el servicio militar; y el señor presidente anunció que se imprimiria y repartiria, señalándose el día de mañana para su discusion.

El Sr. PRESIDENTE: Ruego á los señores senadores se reúnan en secciones despues de la sesion, á fin de nombrar la comision que ha de dar dictámen sobre el proyecto remitido por el Congreso de señores diputados.

Orden del dia para mañana: votacion definitiva del proyecto de ley relativo al ferro-carril de Utrera á Moron, y discusion del dictámen de la comision mista sobre el proyecto de redencion y enganches militares.

Se levanta la sesion.

Eran las cinco.

CONGRESO DE LOS DIPUTADOS.

PRESIDENCIA DEL SR. MARTINEZ DE LA ROSA.

Extracto oficial de la sesion celebrada el día 11 de noviembre de 1859.

Se abrió á las tres, y leido el acta de la anterior, quedó aprobada.

El congreso quedó enterado de los objetos de que se habian ocupado las secciones en su reunion del día 8.

Se acordaron archivar seis ejemplares de la Memoria sobre alumbrado marítimo, remitida por el señor ministro de Fomento.

Se leyó una comunicacion del señor marques de Cuellar, anunciando haber tomado asiento en el Senado.

Quedó sobre la mesa el dictámen proponiendo la aprobacion de las actas del distrito de Córdoba y admision del señor marques de la Vega de Armijo.

Se leyó una comunicacion que desde Salamanca dirigia el señor don Valentin Gutierrez Osorio, anunciando haber descubierto la cuadratura del círculo.

ORDEN DEL DIA.

Actas de Javita.

Sin discusion se aprobaron estas actas, y fué admitido diputado el señor don Domingo Mascaros.

Reenganches y redenciones militares.

Se acordó imprimir y repartir el dictámen de la comision mista de señores senadores y diputados sobre este proyecto de ley.

Se declaró conforme con lo acordado, y se aprobó definitivamente, el proyecto de ley de ferro-carril desde las minas de Buitron á la linea de Mérida.

Se leyó y quedó sobre la mesa el dictámen declarando no sujeto á reeleccion al señor Melida.

El Sr. PRESIDENTE: Orden del dia para mañana: los dictámenes que acaban de leerse.

Se levanta la sesion.

Eran las tres y cuarto.

Seccion de Modas.

La «Elegancia» publica en su último número las siguientes interesantísimas modas de señora:

«Manifestaremos, ante todo, á nuestras bellas lectoras, dice nuestro apreciable colega que tenemos á la vista tres lindísimos modelos de vestidos recibidos ayer de Paris, que son dignos de llamar su atencion por su elegancia: vamos á describirlos si quiera sea brevemente.

El primero no puede ser mas sencillo; se reduce á un vestido de gró negro, cuyo bajo está adornado con dos tiras de terciopelo negro, de diez centímetros de ancho, cortadas al bias, colocadas á un palmo de distancia una de otra, y formando un ancho feston. El cuerpo alto y abotonado, tiene peto por detrás y por delante: las mangas son anchas, están forradas en tafetan blanco, y tienen interiormente un rizado de cinta, consistiendo su adorno en dos tiras de terciopelo, semejantes á las de la falda, pero de dos dedos de ancho solamente: en la parte superior llevan un jockey de terciopelo rodeado de encaje. Habiamos olvidado decir que el cuerpo de este vestido tiene, tanto por delante como por de-

trás un ancho pechero de terciopelo formado feston.

El segundo modelo no es menos lindo que el precedente; figuraos, bellísimas lectoras, un vestido «duquesa» de gró color flor de malva, con rayas de dos colores, esto es, uno mas oscuro que otro, — y entre ellas otro de raso negro; este vestido, que es de una sola pieza, está adornado do arriba á abajo con tres hileras de encañonados de terciopelo rodeadas de encaje: mangas «Gabriela» anchas, flotantes y muy largas, adornadas con canonados ó margaritas de terciopelo. La falda está armada formando grandes pliegues al rededor del talle; sobre el cuerpo tiene una pequeña pelerina de cinco puntas, rodeada de encaje negro y adornada con un terciopelo en cada una de ellas.

El tercer modelo es mucho mas lujoso que los anteriores; consiste en un vestido de terciopelo negro, cuya falda está adornada en el delantero con una magnífica guarnicion de encaje de Hungría, cuerpo alto, abotonado y adornado con una berta de encaje como el de la falda; mangas flotantes muy anchas, forradas en raso blanco y adornadas interiormente con un rizado de cinta blanca.

Hablemos ahora dos palabras acerca de los abrigos; á los que ya hemos descrito en nuestros números anteriores, añadiremos hoy: una twina casi ajustada que se parece mucho á un paletot de hombre; es de terciopelo negro, y sus únicos adornos consisten en un cuellecito de terciopelo escocés, y una tira del mismo alrededor de las mangas; una capa llamada «Vercelli» que carece de mangas y tiene una pelerina que puede ponerse y quitarse á voluntad, la cual está adornada con una tira de pasamaneria y un flequillo; y finalmente otra capa llamada «Catalina de Médicis» que se hace generalmente de paño á lunares; este abrigo hace grandes pliegues por detrás, y está adornado con dos hileras de rizaditos que forma «la pelerina y el capuchon. Las mangas son puntiagudas hacia el codo y llevan todo al redor un rizado de la misma tela.

En ropa blanca y «lingerie» hay tambien algunas novedades que describiremos brevemente. Hácense unas camisas de señora que se adornan en el escote con rizados de doble cabeza; otras de batista blanca festoneadas y bordadas de color.

Las mangas interiores son mucho mas voluminosas que anteriormente, y la mayor parte tiene un puñito ajustado; unas son bordadas, otras se adornan con «valencienes»; otras, es fin, con encaje negro y lazos de cinta ó de terciopelo. Los cuellos mas lindos son de encaje ó con un bordado muy sencillito. Para casa están muy en boga las toquillas de muselina lisa adornadas con encaje, aun cuando tambien se llevan mucho las de tul á lunares.»

SECCION DE NOTICIAS DE MADRID.

Día 27.

La sociedad barcelonesa de Amigos del Pais, distribuyó el día 19 los premios que actualmente reparte á los individuos de la clase obrera y jornalera que se hacen acreedores á ellos por sus acciones meritorias.

El primer premio de 4.000 reales ha correspondido este año á Tecla Verdé, por haber asistido durante una larguísima enfermedad á su esposo con un cariño sin igual hasta su fallecimiento, quedándole cuatro hijos, el mayor de once años, á los que ha educado con esmero, á pesar de que la ocupacion de costurera en los almacenes del ejército solo le daba la veintiquina cantidad de cuatro reales, ocupándose en tareas extraordinarias para poder darles mejor educacion, lo que consiguió de tal modo, que todos saben leer y escribir, teniendo uno de ellos colocacion de escultor, otro de escribiente, y prosiguiendo con igual empeño en la educacion de los mas pequeños.

El accésit de 1.000 reales, para este premio, fué adjudicado á Antonia Ginesta, que, viu la desde 1843, con tres hijos y en cinta de una niña, ocupada de costurera en casa de los señores Achon, y ganando solo 32 reales semanales, los ha educado de tal modo, que uno de ellos ha logrado colocarse de oficial de equipages en uno de nuestros ferrocarriles.

El segundo premio de 4.000 reales, con el nombre de la diputacion provincial, fué adjudicado á Juan Cartés, marinero de Tortosa, que el 11 de noviembre de 1848, en medio de una tormenta salvó con riesgo de la vida á tres infelices que luchaban con las ansias de la muerte, procedentes de la tripulacion de un buque frances que estuvo en gran peligro de naufragar en las bocas del Ebro. El propio Cartés salvó en el puerto de Barcelona el 14 de diciembre de 1858 á un niño de ocho años. Al presentarse á recibir el premio de las manos del señor gobernador civil, este bienhechor de la humanidad fué acogido con una salva de aplausos. Este honrado marino luce dos condecoraciones extranjeras por tan heroico acto.

El tercer premio de 4.000 reales, que lleva tambien el nombre de la diputacion provincial, fué adjudicado á Rosa Corderas, por haber recojido en 1848 una niña que estaba en la lactancia, y que encontró abandonada en la calle de San Pablo, amantándola en sus propios pechos y contrayendo una enfermedad cruel que puso en peligro su vida, salvándose despues de sufrir una cruel operacion y la pérdida de un pecho. Despues, á pesar de haber quedado viuda, no abandonó jamás á Esperanza, que asi se llama la niña adoptada, poniéndola en estado de poder procurarse la subsistencia.

El cuarto premio de 2.000 reales, con el nombre de la sociedad de seguros «La Salvadora,» fué adjudicado á Francisco Gaspar, por haber mantenido con solo su jornal de pescador á su esposa y once hijos, teniendo el mayor quince años.

El quinto premio de 4.000 reales, fué adjudicado á Ramon Vilá, por mantener á su suegro y suegra, ciegos e imposibilitados, á pesar de tener tres hijos.

El accésit á Sebastiana Fort, por actos de semejante naturaleza.

El sexto premio de 3.000 reales, con el nombre de «El Crédito Militar,» á una sirvienta, cuyo nombre sentimos no recordar, por actos en favor de sus amos venidos á peor fortuna.

El accésit de 1.000 reales, á Clemencia Soler y Frexas, que en 1827 entró de sirvienta en casa de los consortes Molla, acompañándoles en su emigracion y asistiendo por mucho tiempo á su ama, cuando su amo fué internado en el vecino imperio por causas políticas, volviendo á España cuando falleció aquella é ignoraba el paradero de su amo. Encontróle despues en esta ciudad, pobre y miserable, y le ayudó y continúa socorriéndole como puede en el dia, despues de haberle pagado cinco meses de alquiler que estaba adeudando.

El sétimo premio de 2.000 reales, fué concedido á Buenaventura Pinós, encargado del cobro de facturas en casa de los señores Nogués, por su celo y fidelidad en la custodia de los capitales que le fueron entregados durante la azarosa época del cólera de 1854.

El accésit de 1.000 rs., fué concedido á

Francisca Estós, por actos ejercidos en la persona de su sobrina durante una enfermedad que llevó á la tumba, y por haber probado sus tres hijos.

Acto continuo, despues de repartidos los premios á estos honrados y virtuosos jornaleros á quienes el público contemplaba con atencion y victoreó con entusiasmo, lo fueron á los niños y niñas de la casa de Caridad y junta de damas, que recibieron de manos del señor gobernador 40 rs. y un libro. La música de ciegos tocó escogidas piezas. En una sala contigua habia la exposicion de labores, que llamaba la atencion por lo primoroso de las mismas y el bajo precio que se les habia fijado. La funcion terminó con un discurso del señor gobernador, y la lectura del programa de premios para el año 1860.

Las baterias de la plaza y la escuadra anclada, en Gibraltar, saludaron el dia de la reina con dos salvas de cañonazos á las siete de la mañana y al medio dia.

—El alférez de infanteria D. Leopoldo Ortega, hijo del actual capitán general de las islas Baleares, ha llegado el 24 á Málaga para incorporarse al cuartel general del tercer cuerpo, en donde debe servir á las inmediatas órdenes del conde de la Almina.

—Algunas personas suponen que los proyectiles hallados en las inmediaciones del Serrallo serian restos del acopio que hicieron los moros en la época del último sitio que pusieron á Ceuta á últimos del siglo pasado y aunque por otro lado nada habria de particular en que este acopio fuese reciente y destinado á hostilizar la plaza en tiempo oportuno.

—En Ceuta se ha invitado para tomar parte en los trabajos á los presidiarios de cadena perpétua que quisiesen acompañar voluntariamente al ejército, y parece que hubo que sortearlos para sacar 500, pues todos deseaban ser los primeros.

—Faltan ya muy pocas acémilas para la completa organizacion de la brigada de equipages del tercer cuerpo, que constará de unas trecientas mulas. Los conductores llevan un uniforme muy adecuado al caso y que se compone de chaqueta ancha, pantalones bombachos y sombrero parecido al chambergo. Hubieramos deseado (y quizás la falta de tiempo sea el obstáculo que se haya opuesto á la realizacion de esta idea) que se hubiese creado para la campaña de Africa un cuerpo enteramente militar que falta en nuestro ejército y que todos los demas poseen con el nombre de «tren de equipages.»

En una guerra en la cual el bagage ha de marchar pegado á las columnas, y muchas veces en medio del fuego de los cuadros, se comprenderán fácilmente las ventajas que la disciplina y la instruccion de los conductores hubiesen reportado en beneficio del buen orden y de la mayor movilidad de nuestras divisiones.

Sin tener la pretension de meternos á consejeros en materias militares, soñemos sencillamente estas consideraciones al ministro de la guerra, y creemos que tan pronto como lo permitan las circunstancias debe formarse un cuerpo de tren de equipages para montaña y para carriles, compuesto de soldados escogidos, con un armamento especial y un sueldo proporcionado al penoso servicio de este instituto.

—Segun un periódico ingles, es muy probable que el célebre buque monstruo «Great Eastern,» visitará las bahías de Vizcaya y entrará en el Mediterraneo, recorriendo el litoral de España, antes de emprender su viaje á través del mar Atlántico.

—El libro que el señor Castelar iba á publicar con el título de «Espartacus,» se titulará «La redencion del esclavo.» El señor Bottachi ha dado á luz otro, «Soledades del pensamiento,» con un prólogo escrito por el señor Hartzenbusch, y se anuncia la próxima publicacion de un «Diccionario biográfico de los escritores hijos de Galicia,» con nota de todas sus obras y diversas ediciones, precedido de una historia de la literatura provincial, y seguido de otro catálogo de artistas célebres

con noticias de su vida, y obras públicas y privadas que se conocen; una descripcion de los monumentos artisticos de Galicia, los músicos, y una breve reseña de las vicisitudes porque este divino arte pasó en las cuatro provincias. Noticias de códices, manuscritos, composiciones inéditas y documentos históricos, ó sea una revista paleográfica de Galicia, ilustrándose esta obra con retratos, vistas monumentales y copias de estatuas y cuadros de los artistas gallegos.

—Comisionado por una empresa particular, ha salido de esta corte, con direccion al teatro de la guerra, el señor Vallejo, conocido y acreditado dibujante, quien seguirá en todos sus movimientos al ejército expedicionario, y copiará vistas, tanto de los sitios mas notables de aquellos países, como de las acciones que ocurran en el curso de la contienda. Estas láminas llegarán á Madrid en breve tiempo con el correo, y, una vez en la corte, en solas dos horas serán trasladadas á la piedra, y estampadas en el papel, usando para esto un procedimiento completamente nuevo. Se hará una numerosa tirada de estas curiosas láminas, y se venderán públicamente á un precio módico. Nos parece que la empresa hará una buena especulacion.

Campamento del Serrallo, frente á Ceuta, 20 de noviembre de 1859, al amanecer.

Ligeramente referiré á ustedes las operaciones de este cuerpo de ejército, partiendo desde que anteayer embarcó en Algeciras.

Cuatro de los vapores que conducian tropas llegaron al anoecer á Ceuta, que desembarcaron en hora y media. Los que trasportaban otros batallones lo hicieron mas tarde, en cuyo tiempo se levantó un fuerte viento del Este, que dificultó la operacion de dejar los batallones en tierra con la prontitud que era de desear para emprender las operaciones que se tenian proyectadas al amanecer.

Esto, no obstante, con las que estaban en tierra se empezó el movimiento antes de amanecer, á cuyo efecto los batallones que estaban establecidos en los fosos y plazas de Ceuta, salieron al campo con la caballeria y artilleria á formar en el glás, en la posicion que debian tener para empezar el movimiento.

Se emprendió éste con la mayor precision y orden, llevando al frente algunas guerrillas protegidas convenientemente por los batallones de la brigada de vanguardia, reservada por las tropas de la division Gasset.

Asi continuó el movimiento hasta llegar á la mezquita, que se presentaron algunos moros á tirotear las guerrillas, lo que no interrumpió ni detuvo la marcha de los batallones: mas aproximadas aquellas al Serrallo, salieron de este edificio algunos moros mas, que dispararon á las guerrillas que les contestaron, acometiendo con el mayor empuje los pequeños parapetos y malezas de donde disparaban y circuyen el Serrallo que desalojaron los moros con la mayor precipitacion. En esta operacion fueron heridos algunos cazadores de Madrid, aunque ninguno de la mayor gravedad.

Apoderados del Serrallo, continuó la brigada de vanguardia hasta ocupar la sierra que lo domina, desde su arranque á la izquierda de la eminencia llamada casa del Reagado. Posesionada la vanguardia de aquella altura, se estableció el cuartel general en el Serrallo que fué puesto en estado de defensa por las compañías de ingenieros. La division Gasset, hizo alto tomando posesion en las tomas inmediatas al Serrallo.

Establecidas las tropas y posesionadas de este edificio, se tremoló en su torre el pendon de Castilla, que representa las glorias del ejército y la española, que fue saludado con vivas á la reina y á la nacion, y que contestaron las tropas con el mayor entusiasmo.

Los batallones que desembarcaron al tiempo que se empezó la operacion, subieron tambien precipitadamente y sin des-

cansar á ocupar sus puestos, habiendo alguno que no ha podido dejar las armas hasta las cinco de la tarde.

Al retirarse los puestos mas avanzados, despues de situadas las fuerzas, se presentaron algunos moros que, creyendo la completa retirada de las fuerzas acometieron á aquellos pero fueron rechazados con el mayor vigor por los cazadores de Cataluña y de Madrid, en cuyo tiroteo han tenido siete heridos. Los moros han retirado algunos muertos y heridos.

Cádiz 23 de noviembre.

Causa pena oír á los marinos que pasan el Estrecho los apuros y las fatigas que sufren. El temporal que reina por estos mares es terrible, y así no es extraño que durante horas haya estado incomunicado Cádiz con el mismo Trocadero y que vuelvan de arribada algunos vapores que habian zarpado de este puerto con rumbo al Estrecho. Los enemigos del general en jefe ahí en Madrid y al calor de sus chimeneas, dirán: «¿qué hace el general O'Donnell?» y por supuesto que para ellos el mar estará tranquilo y apacible como el estanque del Retiro, claro y sereno y sin dobe alguna del cielo, y las costas de Africa abrigadas y espeditas como el salou del Prado. ¿No es verdad que estos señores se parecen bastante al aficionado que nunca baja al redondel á dar lecciones de capear enfrente del mismo toro?

A pesar del mal tiempo, la division del general Echagüe se encuentra á estas horas á legua y media de Ceuta, internada y atrincherada ya en el territorio de Marruecos. Todos los dias las avanzadas de este cuerpo de ejército tienen sus escaramuzas con los moros; pero hasta ahora no ha habido nada de serio, á no ser el apresamiento de las 700 bombas que han descubierto nuestros soldados. Creo que el general Echagüe ha dispuesto que se trasladen con lanchones á la plaza de Ceuta dichas bombas, que á pesar del tiempo que cuentan ya construidas, y al parecer abandonadas, estan todavia en aptitud de servir.

Otra de las medidas adoptadas por el general Echagüe ha sido la de quemar gran parte del monte bajo que hay en la sierra de Bullones, en donde tenian los moros sus madrigueras. A estas horas estará ya conseguido semejante intento, pues hace tres dias se le enviaron desde aquí bastantes barriles de alquitran para realizarlo.

He conversado con varios hebreos escapados de Tetuan y de Tánger, y segun las noticias que ellos me han comunicado, no será difícil á nuestro Lizarro ejército dar cuenta de los enemigos que se le presentan. Hay que temer mucho, sin embargo, al tiempo, pues con las lluvias apenas es posible transitar por el territorio de Marruecos, y ademas la abundancia de aguas es ocasionada á peligrosas enfermedades. En Tetuan se estan fortificando y estan creidos de que la España no tiene fuerza para hacerse respetar, pues fanatizados no sé por quién ó por quienes, no suponen que pueden disponerse y aparejarse en contra suya un ejército tan numeroso, tan bien provisto y tan bizarro, y una escuadra tan imponente como las que en nuestras costas del Mediodia están esperando la ayuda de Dios con un cielo sereno y un mar no alborotado por las tempestades para lanzarse al Africa.

Aquí, en la poblacion y en el ejército siguen en aumento el entusiasmo por el triunfo de nuestras armas. Las señoritas mas distinguidas envian á nuestros bizarros oficiales y entregan en la calle escapularios é imágenes benditas.

El Ateneo de esta poblacion entregó ayer á nuestro general en jefe, por medio del señor don Adolfo de Castro, una preciosa medalla de oro que sirva para premiar un hecho heroico en la próxima campaña de Africa en que se adune la piedad cristiana.

La medalla, que es de buen tamaño, tiene toda la belleza que puede esperarse, sabiendo que se trata de una obra enco-

mandada á la casa de los señores Vierzo y Sibello, hermanos, quienes, sea dicho en hora suya, al conocer que se trataba de una ofrenda para tan noble objeto, renunciaron de la manera mas digna y espontánea á toda retribucion por tan delicado encargo; conquistando así, sobre la reputacion arraigada que ya por sus esmerados trabajos gozan, una especial y alta consideracion por su laudable patriotismo y generoso desprendimiento.

En el anverso de la medalla, se ven dos cañones cruzados, sobre los cuales se ostenta una real corona; á todo lo circuye una gran corona de laurel. La leyenda colocada en derredores la siguiente: «Al valor heroico y á la piedad en la guerra de Africa,» no pudiendo darse en menos palabras mas elocuente testimonio de los sentimientos que animan á la dignisima academia.

Tambien ayer se bautizó un hebreo llamado Moises Azancot, de Tánger, y de 18 años de edad. Su padrino fue el conde de Lucena, y en su representacion el señor don Juan Valverde, persona dignisima, de quien he hablado á ustedes en mis anteriores.

Al nuevo cristiano se le han puesto los nombres de Leopoldo Joaquin, Jesus Maria de los Milagros, Juan José, Ignacio de la Santisima Trinidad.

Seccion extranjera.

Relaciones de Europa con la China.

Desde tiempos algo antiguos los europeos han hecho tentativas por conocer el pais misterioso de la China, cerrado al trato extranjero. Las primeras fueron guiadas de un espíritu de religion, del deseo de introducir y propagar el cristianismo; las últimas ya tienen mucho de profanas, ó mas bien tras de la santidad evangélica de los misioneros ha ido la codicia sordida de especuladores con fines no siempre muy morales, y con medios que han exasperado a los chinos. Vamos á publicar una relacion de los pasos que se dieron antes del presente siglo para comunicarse con aquel imperio.

«En el año de 1314, Juan de Monto-Cervino fué á China acompañado de un fraile franciscano, y crearon un arzobispado con el titulo de Khan-Balikh. Desde aquella época se cree que no hubo relaciones entre la Europa occidental y la China, hasta el año de 1521, en que el misionero portugués Perez llegó á Pekin; pero con la desgracia de que se le prendiese y probablemente se le quitase la vida.

Los jesuitas se presentaron allí por aquella misma época, habiendo sido el primero Francisco Javier, que murió en 1552, y fué despues canonizado. Continuaron su empresa los padres Valignan, Roger, Pasio y Ricci. El último de estos se decidió á hacerse buen lugar é influir en los ánimos de los chinos por medio de la ciencia, y en 1600 se le permitió ofrecer un reloj al emperador. Su magestad, en cambio, le colmó de favores; y siguiéronse de este modo conversiones numerosas. El sucesor de Ricci, el padre Schöli, fue nombrado director de negocios celestiales, y llegó á ser el mas íntimo amigo del emperador. Por su influjo se establecieron varios conventos, iglesias y un seminario para sacerdotes; pero poco despues hubo una persecucion, y le quitaron la vida.

Hacia fines del siglo XVII fueron enviados de Francia algunos jesuitas en calidad de misioneros, por Cortbert y al Chaise, ministro y confesor de Luis XIV. Dos de estos eclesiásticos, los padres Premare y Gambil, subieron á mandarines de primera clase, y escribieron obras que todavia se consideran como parte de la clásica literatura de la China. El éxito de la mision fué feliz, pero no produjo ningun efecto en las relaciones internacionales.

Por último, los dominicos enviaron tambien misioneros, y desgraciadamente intentaron suplantar á los jesuitas. Principiaron atacándoles por la tolerancia que habian tenido con algunas prácticas semi-idólatras de los chinos: los jesuitas se defendieron de este cargo, pero estas disputas crearon una reaccion contra el cristianismo, que fué proscrito en 1723, habiendo en seguida comenzado su persecucion. Algunos misioneros permanecieron en Pekin como hombres

pramente de ciencia: obligados á predicar secretamente, la Iglesia china fué acabando poco á poco.

Respecto á embajadas, la primera fué una holandesa en 1656; los enviados, que se llaman Goyer y Keyser, fueron recibidos en Pekin con gran pompa; pero se los sujetó á dilaciones y formalidades humillantes, y no consiguieron mas que el permiso de que 20 holandeses visitasen aquella capital cada ocho años, autorizacion sin embargo acompañada de la intimacion de que se veria con placer su ausencia. Los mismos holandeses mandaron otra embajada á Pekin en 1667, sin lograr mejor éxito.

Rusia envió uno en 1693, y otra en 1720: los embajadores sufrieron grandes refrasos y formalidades humillantes; pero se les obsequió con fiestas y cacerías, y al fin obtuvieron un tratado para hacer un comercio de cambios en la frontera septentrional, y para establecer un depósito en Kiakhta.

El Papa dirigió una legacion en 1721, y otra el rey de Portugal en 1753; pero ni uno ni otro consiguieron nada.

La primera aparicion de los ingleses en la China fué en 1792, y con esta embajada se completó el número de las del siglo XVIII. Las posteriores son bien conocidas, porque se han descrito con prolijidad; y no es menester historiarlas aqui.

—En todos los arsenales de la Gran Bretaña se construyen en estos momentos buques de grandes dimensiones. El dia 12 se botó al agua en el arsenal de Portsmouth un estupendo navio de linea con solemnidad inusitada. La reina, el príncipe Alberto y casi toda la familia real asistió al acto. La hija mayor de la reina Victoria, esposa del príncipe de Prusia, bautizó con sus régias manos este buque, á quien le dió el nombre de su madre, y en fin, se hizo todo lo posible para atraer gente al espectáculo, á fin de que viesen los numerosos buques que se están construyendo, su enorme fuerza, el entusiasmo del pueblo y la significacion que á todo da la presencia del soberano.

El navio Victoria es una obra maestra de construccion naval, con todos los progresos del dia. Monta 121 cañones de calibre enorme. Si disparase todos sus cañones juntos, la descarga arrojaria en una sola vez una masa de metal equivalente á tres toneladas de peso. Por consiguiente, la andanada de un costado arrojará cosa de tonelada y media, y esta masa de proyectiles puede concentrarse en un blanco de veinte y cinco pies cuadrados.

—En Inglaterra despliegan gran actividad y solicitud para la organizacion del cuerpo expedicionario. Para asegurar el bienestar de los soldados, dice el Morning-Advertiser, cada uno de ellos recibirá una caja de hoja de lata conteniendo una preparacion que evita que se reseque el cuero del calzado y lo mantiene suave y flexible. La gorra de cuartel del soldado llevará una ancha faja ó cubierta de lienzo blanco, acolchada, para defender la cabeza del calor excesivo, la que cubrirá tambien parte de la espalda. Ena tre los numerosos artículos de los vestidos de los regimientos que han de ser enviados á China, se cuentan camisas de franela, botas altas, cubridores contra el cólera, escarpines de algodón y de estambre, vendajes, y una gran partida de franela para repuesto y para otros usos.

Por lo que va sin firma,
P. J. GELABERT Y POL.

PALMA.

SUSCRICION abierta en la secretaria de cámara de esta diócesis para los gastos de la guerra de Africa.

(Continuacion.)

	Rs. vn.
Suma anterior.....	11440
El cura párroco de Algaida.....	200
El cura párroco de Campanet....	160
D. Gregorio Escarrer, vicario de Randa.....	60
D. Francisco Oliver, id. de Pisa.....	60
D. Miguel Puigserver, teniente cura de Algaida.....	40
D. Antonio Castell, id. id.....	40
D. Pedro Juan Juliá, bibliotecario segundo de la Episcopal.....	160
D. Pedro Juan Rousset, capellan de honor de S. E. I.....	80

12240

Noticia de los cadáveres conducidos al cementerio en el dia de ayer.

Casados » Viudos » Solteros » Niños »
Casadas 1 Viudas » Solteras » Niñas 1

Por lo anterior,
P. J. GELABERT Y POL.

CRONICA RELIGIOSA.

Santo del dia de mañana.

SANTA BARBARA, VIRGEN Y MARTIR.

AFECCIONES ASTRONÓMICAS DE MAÑANA.

Salé el sol á las ... 7 hs. 5 ms.

Pónese... á las .. 4 » 36 »

Hora en que debe señalar el reloj al medio dia verdadero.

Las 11 hs. 50 ms. 17 s.

AVISOS OFICIALES.

CAPITANIA GENERAL

DE LAS ISLAS BALEARES.

Orden general del 29 de noviembre de 1859 en Palma de Mallorca.

El Sr. Oficial 1.º del Ministerio de la Guerra con fecha 15 del actual, traslada al Excmo. Sr. Capitan general de estas islas la Real orden siguiente:

«Excmo. Sr.—El Sr. Ministro de la Guerra dijo con fecha primero del actual al Capitan general de Puerto-Rico, lo que sigue.—He dado cuenta á la Reina (q. D. g.) de la instancia que ha sido cursada á este Ministerio por el Tribunal Supremo de Guerra y Marina en su acuerdo de 20 de octubre próximo pasado, promovida por D. Gregorio Laza de Jesus, maestro mayor de montajes de la Maestranza de esta plaza, en solicitud de que se le conceda la cruz de San Hermenegildo á que, por tener la consideracion de Subteniente de infantería y haber cumplido en ella el plazo de diez años, se considera con derecho. Enterada S. M. y teniendo presente lo que respecto al particular ha informado el Director general de Artillería, se ha servido resolver de conformidad con su parecer y con el emitido por el Tribunal Supremo de Guerra y Marina en su citado acuerdo, que tanto el interesado como los demas maestros mayores de montajes ó armeros carecen de derecho á la condecoracion de que se trata; siendo por lo tanto la soberana voluntad de esta aclaracion sirva de medida general para los casos de igual naturaleza que pueda servir en lo sucesivo.—De Real orden comunicada por el Sr. Ministro de Marina encargado interinamente del Ministerio de la Guerra, lo traslado á V. E. para su conocimiento y efectos correspondientes.»

Lo que de orden de S. E. se hace saber en la general de este dia para su publicidad y conocimiento de los individuos á que se contrae la inserta Real orden.—El Comandante gefe de E. M.—Casimiro Vismanos.

ORDEN DE LA PLAZA.

Gefe de dia para mañana: el comandante graduado capitan del regimiento infanteria de Asturias, don Ildefonso Ruiz y Aguilar.

Hospital y provisiones, el mismo cuerpo.

Parada, el provincial de Mallorca.

El T. C. S. M.—Benito de Amores.

ADMINISTRACION GENERAL DE LOTERIAS

de la provincia de las Baleares.

En la Plaza de Cort.

MODERNA.

El sorteo que se ha de celebrar el dia 24 de diciembre próximo constará de 25,000 billetes al precio de 500 reales, distribuyéndose 468,750 pesos en 1004 premios de la manera siguiente:

Premios.	Pesos fs.
1... de	100,000
1... de	50,000
1... de	12,000
1... de	8,000
1... de	4,000
1... de	3,000
1... de	2,000
100... de	1,000
20... de	500
20... de	400
853... de	200

2 aproximaciones de 400 pesos una, al número anterior y posterior al que

obtenga el premio de 100.000 pesos fuertes.

2 idem de 175 pesos una, al número anterior y posterior al que obtenga premio de 50,000 pesos fuertes.

1004

Los billetes estarán divididos en decimos, que se espendarán á 50 reales cada uno en las administraciones de la renta en esta provincia desde el dia 4 de diciembre próximo.

Palma 30 de noviembre de 1859.—El administrador general—Eleuterio Quijada.

CIUDAD DE PALMA.

NOTA de los precios que han tenido en el mercado de esta capital los frutos y artículos de primera necesidad que á continuacion se espresan durante el tercer tercio del mes de noviembre.

	Lib.	sueld.	din.
Trigo candeal cuartera.	7	3	»
Trigo, id.	7	2	»
Id. menudo, id.	»	»	»
Id. extranjero.	»	»	»
Cebada, id.	3	6	»
Centeno, id.	»	»	»
Maiz, id.	»	»	»
Habas, id.	5	2	»
Habichuelas, id.	8	2	»
Guijas, id.	»	»	»
Garbanzos, id.	7	10	»
Arroz, arroba.	1	16	»
Aceite de 1.ª clase, cuar.	1	13	»
Id. de 2.ª	»	»	»
Vino, cuartin.	2	3	»
Aguardiente.	5	»	»
Vaca, libra.	»	10	»
Carnero, id.	»	10	»
Tocino, id.	»	10	»
Algarrobas, quintal.	1	4	»
Almendron, id.	13	»	»
Queso, id.	19	»	»
Lana, id.	21	»	»
Paja larga.	»	16	»
Id. tallada.	»	10	»
Harina del pais, id.	»	»	»
Harina 1.ª, id.	6	12	»
Id. 2.ª, id.	»	»	»
Carbon de encina, id.	1	8	»
Id. de mata, id.	1	4	»
Leña, id.	»	7	»
Id. para horno, som.	»	11	»

EMBARCACIONES FONDEADAS.

Dia 1.º

De Tortosa en 2 dias laud Pepita, de 39 toneladas, pat. Tomas Salamó, con 5 mar. y barrillo.

De Argel en 3 dias idem San Pedro, de 46 toneladas, pat. Gabriel Gonzalez, con 7 mar., 7 pasajeros y lastre.

Dia 2.

De Málaga en 10 dias laud San Antonio, de 61 toneladas, pat. Pedro Juan Bosch, con 6 mar., un pasajero, aceite y efectos.

De Argel en 3 dias idem San José, de 26 toneladas, pat. Guillermo Pujol, con 5 mar. y lastre.

IDEM DESPACHADAS.

Dia 30.

Para Valencia land San José, de 51 ton., patron Julian Vidal, con 7 mar., lastre y efectos.

Para Barcelona vapor Rey don Jaime II, de 332 ton., cap. don Miguel Morey, con 19 mar., 46 pasajeros, balija y efectos.

Dia 2.

Para Málaga laud Lindo, de 30 ton., pat. Pedro Vich, con 5 mar. y lastre.

RECTIFICACION.

En la subasta de Bienes nacionales que debe tener lugar el dia 16 de este mes anunciada en este periódico, está equivocada la capitalizacion de la suerte núm. 2 de las tierras llamadas Barbenas que dice 51,500 rs. debiendo decir 31,500 rs.

SECCION DE ANUNCIOS.

RECUERDOS DE AFRICA.

HISTORIA DE LA PLAZA DE CEUTA

desde los tiempos más remotos hasta nuestros días, describiendo los sitios que ha sufrido en distintas épocas por las huestes del imperio de Marruecos.

Obra original, corregida y aumentada en esta segunda edición, publicada bajo los auspicios de S. M. el Rey,

POR DON JOSÉ A. MARQUEZ DE PRADO.

Lleva la vista de Ceuta y un mapa de aquella colonia y parte del imperio de Marruecos.

Se suscribe en la imprenta de Pedro José Gelabert, Pas. d' en Quint, número 74, donde hay un ejemplar de manifiesto, á 24 reales.

AÑO XVIII.

LA MODA.

PERIÓDICO SEMANAL DE LITERATURA, COSTUMBRES Y MODAS,

DEDICADO AL BELLO SEXO.

Innecesario creemos hacer encomio alguno de una publicación que cuenta diez y ocho años de vida, y que ha logrado sobreponerse á todas las que de su clase ven la luz en el extranjero.

Tan positivo es esto, que la celosa madre de familia que una vez se suscribe á la Moda no la deja nunca, pues en ella encuentra, al par de agradable entretenimiento, artículos y novelas de sana moral que le ayudan á fortalecer en el corazón de sus hijas, las rectas ideas que son necesarias para que en su día sean el espejo fiel de quien las ha educado.

Cada año de la Moda consta de un grueso volumen en 4.º mayor con más de 800 páginas de lectura, en excelente papel francés.

12 figurines iluminados, para vestidos de Señoras y Señoritas, con las últimas modas de París.

4 dichos para niños id. id.

2 dichos para Caballeros id. id.

12 dibujos de tapicería en colores para felpillas, lanas ó sedas.

4 dichos de Crochet, de gran tamaño.

12 grandes patrones litografiados por ambos lados, con dibujos para cortes de vestidos, corsés, capotas, manteletas, esclavinas, cuellos, mangas, camisas de Señoras y Caballeros etc. etc.

1200 dibujos, poco más ó menos, con letras, cifras, nombres, arandelas, lazos, adornos, etc. etc.

52 geroglíficos.

6 piezas de música para piano.

y otra porción de objetos que hacen sea una publicación, aparte de su amenidad, tan económica que sorprende á cuantos la conocen, pues cualquiera de aquellos vale por sí solo más que el importe de la suscripción de un mes.

Además, todo suscriptor tiene derecho á que se le inserten en las hojas de patrones los moldes ó dibujos que soliciten.

A los que abonen un año anticipado se les regala en el acto 50 rs. en libros.

El precio de la suscripción es el de 9 rs. vn. al mes, y recomendamos á quien no conozca la publicación, se suscriba por un trimestre, seguros de que han de continuar en lo sucesivo.

Se suscribe en la imprenta de Pedro José Gelabert, Pas. d' en Quint, núm. 74.

Aparatos de Gas.

En el taller de don Clemente Rubi calle de Paraisos núm. 40, hay un surtido de aparatos para el alumbrado con gas; para entradas zaguanoes, escaleras, talleres, fábricas, cafés, teatros, habitaciones, etc. que se venden á precios módicos y equitativos.

El mismo se halla autorizado por la sociedad del alumbrado para colocar la tubería interior á los aparatos de las casas bajo la tarifa siguiente

de 1 á 4 luces tubos de 5 líneas á 2 rs. vn. 53 centésimos la vara.			
5 id. id. 6 id. á 4	18 id. id. id.		
6 id. id. 7 id. á 5	68 id. id. id.		
7 id. id. 8 id. á 6	18 id. id. id.		
8 id. id. 9 id. á 7	id. id. id.		
9 á 12 id. id. 12 id. á 9	36 id. id. id.		
13 á 16 id. id. 14 id. á 12	id. id. id.		
17 á 20 id. id. 15 id. á 13	id. id. id.		
25 á 50 id. id. 18 id. á 14	id. id. id.		

Las personas que desean colocar cañerías en el interior de sus casas se servirán avisar para ser atendidas con toda la prontitud posible.

METODO DEL DR. OLLENDORF.

para aprender á leer, hablar y escribir el idioma francés, ó sea Gramática francesa nuevamente corregida y aumentada.—Véndese en esta imprenta.

LA TIENDA DE VARIOS GÉNEROS

JUAN VILLALONGA GOMEZ,

situada en la PLAZA DE CORT,

acaba de trasladarse á la de LAS COPINAS NUMERO 4.

En dicha tienda se hallarán algunas drogas y colores, objetos de perfumería, y otros varios y diversos útiles indispensables á los artistas y artesanos.

Las muchas personas que hasta el día han dispensado su confianza á este establecimiento encontrarán en adelante mayores ventajas en surtirse de los géneros que en el mismo se expenden, á precios equitativos. La capacidad del nuevo local ha permitido reformas importantes y aumento de objetos de utilidad y adorno, los cuales no se continuaban á causa de su gran número y son de los que consumen los pintores, escultores, doradores, dibujantes, carpinteros, torneros, silleros, guarnicioneros, herreros, tintoreros, sombrereros, tejedores, zapateros, y otros muchos.

Dicha tienda está situada debajo el despacho de los vapores correos Jaime 1.º y 2.º

AVISO AL PÚBLICO.

MR. MARNAC avisa á sus numerosos favorecedores que tiene un grande y variado surtido de estampas de todas dimensiones, como son historias, paisajes, santos, caprichos, mapas, lanternas de chimeneas, marcos dorados del mejor gusto, espejos de todos tamaños, y un grande surtido de estampitas para de coleccionarios y vistas y grupos de estereoscopos, de 2 á 8 rs.; los estereoscopos son de nueva invención americana. También acaba de recibir un buen surtido de alfombras. Todo á precios sumamente módicos.

El despacho estará abierto al público hasta el día 8 de diciembre, frente la cárcel, tienda n.º 2.

AL COMERCIO MARITIMO.

CORDELERIA MECANICA AL VAPOR

ÚNICA EN ESPAÑA.

Habiéndose establecido en la antigua y acreditada fabrica de jarcias y cotoninas de los señores viuda de Pericás é hijos, calle de Bonaire, una hilatura mecánica de cáñamos, dichos señores tienen el gusto de ofrecer á sus numerosos parroquianos la mayor solidez en sus géneros y baratura sin igual.

Jarcias de toda clase de menas de primera superior á 10 duros quintal.

Idem idem de segunda á 9 duros quintal.

Jeniquen de Manila fabricado en Palma á 10 duros quintal.

Además se hallara un buen surtido de lonas, lonetas y cotoninas á precios sumamente módicos.

EN LA TIENDA DE GÓMEZ PLAZA DE las Copinas se ha recibido un buen surtido de paraguas de superior calidad y otro de corbatas, todo á precios cómodos.

EN EL PARAGE MAS CENTRICO Y EN el punto más alegre de esta ciudad, hay un primer piso para alquilar. Darán razon en la librería de Juan Colomar.

AVISO. Se desea adquirir un ejemplar de la Enciclopedia moderna, diccionario universal de literatura, ciencias, artes, agricultura, industria y comercio, publicada por D. Francisco de Paula Mellado. La persona que quiera desprenderse de esta obra puede avisarlo en esta imprenta.

Se hallan de venta en la imprenta de Gelabert, Pas. d' en Quint, los siguientes mapas:

— Isla de Cuba, medias hojas extremas oriental y occidental ó sea de derecha é izquierda. — Gerona. — Logroño. — Isla de Puerto-Rico. — Islas y presidios situados en la costa septentrional de Africa. — Islas del golfo de Guinea en la costa occidental de Africa. — Islas Filipinas, 1.ª hoja central. — Islas Filipinas, 2.ª hoja central. — Islas Canarias, 1.ª hoja. — Islas Canarias, 2.ª hoja. — Segovia. — Plano de Madrid. — Guipúzcoa. — Alava. — Zaragoza. — Isla de Cuba. — Guadalupe. — Toledo. — Ciudad Real. — Cuenca. — Jaen. — Granada. — Córdoba. — Sevilla. — Madrid. — Islas Filipinas. — Palencia. — Valladolid. — Islas Marianas, Palaos y Carolinas. — Castellon de la Plana.

EN LA PLAZA DEL CALL, ERTRANDO por la calle del Sol, núm. 37, hay unos entresuelos con parte de un segundo piso, para alquilar, cuya casa cuenta seis dormitorios, cocina, comedor, agua de fuente, lugar para hacer colada y si se quiere cuadra para caballería. En la misma darán razon.

CRIADA.

Se necesita una de buenas circunstancias que sepa desempeñar las faenas domésticas. En esta imprenta darán razon.

CIRCULO MALLORQUIN.

Funcion 35 de abono para mañana dia 4.

Se pondrá en escena la célebre y popular ópera en 4 actos del maestro Verdi, titulada

EL TROVATORE.

PERSONAJES. ACTORES.

El conde de Luna..... Sr. Carapia.

Leon..... Sra. Vigliardi.

Asucena..... Srita. Alabau.

Manrique..... Sr. Conti.

Ferrando..... Sr. Ballezá.

Inés..... Sra. Rey.

Ruiz..... Sr. Papiol.

Un gitano..... Sr. Clar.

Un mensajero..... Sr. N. N.

Crisidos del conde, soldados, gitanos, damas, etc.

A las 7.

LIBROS EN VENTA.

EL DUQUE POLIDORO y su hija Laura, comedia en tres actos, 6 cuartos.

COMPENDIO de urbanidad cristiana y civilidad de la mesa, con láminas para el arte de trinchar. Dedicado á la juventud, 12 cuartos.

MARTIN EL ESPOSITO, por Eugenio Sue, 16 reales.

UN MISTERIO, por Sain Georges; 3 reales.

EL REY, por Madama Constanca Robert; 3 rs.

MEMORIA de los pobladores de Mallorca, despues de la última conquista por Jaime 1.º de Aragón, y noticias de las heredades asignadas á cada uno de ellos en el reparto general de la Isla; por don Joaquin M. Bover, 4 reales.

VARONESTEUSTRES de Mallorca, por J. M. Bover y R. Medel; obra adornada con retratos grabados en madera, por A. Martinez, 60 reales.

NOBILIARIO MALLORQUIN dedicado á la reina nuestra señora, por don Joaquin Maria Bover; 60 reales.

EL CASTILLO DE BELLVER. Romance histórico, dedicado al Excmo. Sr. don Fernando Cotoner 1 real.

CARTA histórico-crítica sobre el lugar que ocupó la antigua Cinium en la época que los Romanos ocuparon la Isla de Mallorca; por don Antonio Furió 1 real.

MEMORIA HISTORICA de la catástrofe sucedida en el pueblo de Felanix, en la tarde del 31 de marzo de 1844; 6 cuartos.

MEDITACIONES sobre es passos d'es Via-cruis, dispostas por D. SS. P. B.; 2 reales.

DOÑA ELVIRA DE BELLOCH, ó hay nobles que nobles son; drama original en tres actos y en verso por don Francisco Maria Servera, 2 reales.

DE LA PERFECCION física y moral del hombre ó defensa de la vacuna, por don Fernando Weyler y Laviña, 8 reales.

DICCIONARIO histórico de los profesores de las bellas artes en Mallorca, por don Antonio Furió; 4 reales.

NOVISIMO Manual-Epistolar, ó coleccion completa de modelos de cartas; memoriales etc. para toda clase de asuntos y objetos; por don Santiago Angel Saura Mascaró, 6 reales.

MIL CHARADAS CASTELLANAS, puestas en verso para mayor amenidad. Por A. P. y L.

LA VERDADERA esposa de Jesucristo, esto es, la monja santa por medio de las virtudes propias de una religiosa. Obra del beato Alfonso de Ligerio, 6 reales.

TOPOGRAFIA físico-médica de las islas Baleares y en particular de la de Mallorca por don Fernando Weyler y Laviña.

Véndese en la imprenta de Gelabert, Pas. d' en Quint, número 74.